



され、本来の敷地に
ない場合が想定され
る。指針は、がれき
状態の家屋を撤去す
る際、可能な限り所
有者に連絡し、承諾

を得るよう求めてい
る。なかなか容易で
はない、承諾なしに
撤去してよしとどう
思ふ。所有者個人

してそれとほりきり
判別できるものは比
較的単純と思われる。
しかし、所有者個人
にしか価値がわから
ないものをどうやつ

て判断するのだろう
か。今回の災害廃棄
物に限ったことでは
ないかも知れないが、
一時的であれ、現場

の判断に委ねられ、
細な問題となつてい
る。つまり、この、
政担当者を悩ませて
いたケースを思い出
す。廃棄物か否かの
判断は、きわめて繊
細な問題となつてい
る。

災害廃処理に必要な繊細さ

環境省は3月25日、東日本大震災で被災した地域の損壊家屋や自動車、船舶などの撤去に関する指針を明らかにした。過去の震災との違いとして、津波による被害とどう点が挙げられる。家屋などが流

れており、それをどう扱うかに迷った。少なくとも、専門知識がある者は比較的単純と思われる。しかし、所有者個人が、廃棄物ではなく、宝物などと見なす可能性がある。そのため、慎重に判断する必要がある。また、撤去する際には、所有者の同意を得なければならない。このため、撤去作業を実施する前に、所有者と連絡を取り、承認を得る手順が必要となる。

(文)